

confondus ensemble. Ce sont comme eux de petits poissons ne servant guère que comme appas pour la pêche d'autres de plus forte taille.

Une seule espèce.

Hydrargyre jaunâtre. *Hydrargyra flavula*, Storer; *H. vernalis*, Cuv. et Val.; *H. trifasciata*, Stor.; *Esox flavulus* Mitch.; *Cyprinodon flavulus*, Val.; *Fundulus fasciatus*, DeKay.—Vulg. *Petit goujon*; Angl. *Bass Fry*; *New York Gudgeon*; —Long. de 1 à 4 pouces. Très variable dans sa coloration suivant les différentes localités; les deux sexes variant aussi l'un de l'autre. Le plus souvent le dessus est verdâtre et les côtés d'un jaune doré avec une bande brune longitudinale terminée en avant de la caudale par 2 ou 3 bandes transversales de la même couleur; dessous blanc. La bouche est susceptible de s'ouvrir largement; la mâchoire inférieure dépasse la supérieure. Dans les mâles les côtés sont marqués de bandes brunes transversales, en nombre variable de 10 à 30. Les opercules portent une grande tache noire; les préopercules sont quelquefois cuivrés. La dorsale porte souvent aussi une tache noire à sa base. La caudale est jaune orangé, bordée à son extrémité de noir.

Le nombre des rayons aux nageoires est assez variable, excepté aux ventrales où il paraît constant. La formule ptérygiale peut, le plus souvent, se traduire comme suit: D. 14-16; P. 16-18; V. 6; A. 11-12; C. 18-20.

Ce petit poisson se rencontre dans toutes nos rivières et nos ruisseaux; il n'est pas rare même de le trouver dans des fossés n'écoulant que peu d'eau. Il a la vie très dure et peut vivre assez longtemps hors de l'eau. Lorsqu'il voit le ruisseau qu'il habite se dessécher en été, il va d'un creux à un autre à mesure que l'eau se retire, usant souvent de la faculté qu'il a de sauter un peu pour s'y transporter; et lorsqu'à la fin, il ne trouve plus d'issu, il s'enfonce dans la vase humide pour attendre le retour de l'eau. Etant enfant, nous en avons gardé un tout un été dans un petit trou qui n'avait pas deux pieds de diamètre et que nous remplissions d'eau à mesure qu'elle se desséchait. Bien que presque tous les jours nous le manipulions avec assez peu de précautions, il ne paraissait nullement en souffrir.

